



Paris lance son premier réseau énergétique intelligent au cœur du quartier Clichy-Batignolles

Mercredi 31 mai, 14h30, immeuble Java Lot 07 (17e)

Mercredi 31 mai, la Ville de Paris lance le projet CoRDEES (Co-Responsibility in District Energy Efficiency & Sustainability). Intégré à l'éco-quartier Clichy-Batignolles, il est le premier réseau énergétique intelligent parisien.

L'éco-quartier Clichy-Batignolles est une référence de développement urbain durable. Investissant une zone initialement marquée par de lourdes infrastructures de logistiques et de transports, le projet démontre qu'un développement urbain énergétiquement responsable est possible, tout en répondant aux enjeux de densité d'une métropole telle que Paris.

Ainsi, la Ville de Paris s'est associée à Paris Batignolles Aménagement, EMBIX, Une Autre Ville et Armines/ParisTech, pour porter et mettre en œuvre un plan inédit de gestion de l'énergie à destination de l'éco-quartier Clichy-Batignolles, la plus grande opération d'urbanisme parisienne réalisée dans cette mandature.

Lauréat de l'appel à projets européen « Actions Innovatrices Urbaines/Transition Énergétique » du FEDER, le projet CoRDEES a obtenu un co-financement de l'Union européenne à hauteur de 4,3M€ pour sa concrétisation.

Le 31 mai, Jean-Louis Missika, adjoint à la Maire en charge de l'urbanisme, de l'architecture, des projets du Grand Paris, du développement économique et de l'attractivité lancera avec ses partenaires, ce chantier sur le secteur ouest de la ZAC Clichy Batignolles qui sera achevé en 2020. La plateforme de gestion énergétique qui sera mise en place permettra de piloter, en temps réel, la consommation et la production de l'énergie de 12 programmes immobiliers afin de l'optimiser aux besoins et d'en réduire les coûts. Cette plate-forme, animée par un facilitateur énergétique de quartier, permettra de tester une nouvelle gouvernance collaborative qui implique la coresponsabilité des acteurs engagés dans la performance énergétique.

L'objectif est de constituer et tester le premier réseau énergétique intelligent (smart grid) de grande ampleur comme outil majeur du plan climat-air-énergie territorial et d'en faire, à terme, un modèle d'inspiration pour les villes du monde entier.

Personnalités présentes :

- Jean-Louis Missika, adjoint à la Maire de Paris chargé de l'urbanisme, de l'architecture, des projets du Grand Paris, du développement économique et de l'attractivité

- Hermano Sanches Ruivo, conseiller Délégué auprès de l'adjoint chargé des relations internationales, chargé des questions relatives à l'Europe
- Raffaele Barbato, représentante de l'Union européenne – coordinatrice du programme des Actions Innovatrices Urbaines
- Jean-François Danon, Directeur Général de Paris Batignolles Aménagement

Date et lieu :

Mercredi 31 mai à 14h30, immeuble Java Lot 07 ZAC Clichy-Batignolles, rue Cardinet (17e)

Contact presse : Caroline Duchêne / presse@paris.fr / 01.42.76.49.61